
Acta No 08-2021 
Sesión extraordinaria celebrada de manera virtual en ocasión del estado de emergencia nacional, 

provocado por la pandemia del coronavirus COVID-19,  a celebrarse el día viernes doce de febrero 

del dos mil veintiuno, iniciando al ser las nueve horas con catorce minutos, mediante la herramienta 

Teams. 

 

Agenda 

I. Apertura y comprobación del quórum.                                                             

II. Oración. 

III Temas a tratar: 
i. Planificación Operativa Junta Directiva. 
 

IV. Cierre. 

 

 

DESARROLLO DE LA SESION 
PRESIDE: 

Sr. Daniel Carrasco Sánchez 
Presidente Ejecutivo  

 
Artículo I 
Apertura y comprobación del Quórum 
Con el quórum de reglamento se inicia la sesión virtual del Instituto Costarricense de Pesca y 
Acuicultura (INCOPESCA) y se cuenta con la presencia de los siguientes Directores: 
 

DIRECTORES PRESENTES 

Sr. Daniel Carrasco Sánchez. Presidente Ejecutivo. 

Sra. Leslie Quirós Núñez. 
Vicepresidenta. Directora Representante de la Comisión Nacional 
Consultiva de Pesca. 

Sr. Federico Torres Carballo 
Viceministro del Ministerio de Ciencia, Tecnología y 
Telecomunicaciones. 

Sr. Marlon Monge Castro Viceministro del Ministro de Agricultura y Ganadería 

Sra. Haydée Rodríguez Romero. Viceministra de Aguas y Mares (MINAE). 

Sr. Deiler José Ledezma Rojas Director Representante de la Provincia de Puntarenas 

Sra. Ana Victoria Paniagua Prado. Directora Representante del Sector Exportador. 

Sr. Julio Saavedra Chacón. Director Representante de la Provincia de Limón. 

Sra. Sonia Medina Matarrita. Directora Suplente en propiedad 

DIRECTORES AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN 

Sr. Carlos Mora Gómez Viceministro del Ministerio de Economía, Industria y Comercio. 

Sr. Duayner Salas Chaverri. Viceministro de Comercio Exterior 

Sr. Martín Contreras Cascante Director Representante de la Provincia de Guanacaste. 

Sr. Edwin Cantillo Espinoza Director Suplente 

ASESORES PRESENTES 

Sr. Federico Arias Asesor COMEX 



 
Artículo II 
Oración de agradecimiento 
Procede la señora Leslie Quirós Núñez, a elevar una oración al Todopoderoso, solicitándole dirección 
en la toma de decisiones de este Órgano Colegiado. 
 
 

Al ser las nueve horas con treinta y treinta minutos ingresa: El Director Marlon Monge Castro. 

Al ser las nueve horas con treinta y tres minutos ingresa: La Directora Ana Victoria Paniagua Prado. 

Al ser las nueve horas cincuneta minutos ingresa: El Director Federico Torres Carballo.. 

 
Artículo III 
Temas: 
 

i. Planificación Operativa Junta Directiva. 
 
Procede la secretaria de Junta Directiva con la propuesta de la hoja de ruta establecida, como 

construcción hacia el abordaje de los temas a tratar en el seno de la Junta Directiva, la cual se detalla 

a continuación: 

Temas de trabajo: 

 

1. Construcción de un cronograma de trabajo de acuerdo a la siguiente programación 
temática.  

a) Acciones de Ordenamiento Pesquero y Acuícola  
▪ Aprovechamiento del recurso Atún: Acuerdos de cuota de captura y costo de 

licencia.  
▪ Seguimiento al establecimiento de Áreas Marinas de Pesca Responsable 

(AMPR) y temas de pesca en pequeña escala. 
▪ Seguimiento temas de la flota de mediana y avanzada escala (palangre).  
▪ Disposiciones relativas a la Acuicultura y Maricultura.  
▪ Disposiciones relativas al uso de combustible exonerado. 
▪ Evaluación del impacto de vedas de pesca.  
▪ Alternativas en pesquería de camarón (Suripera). 
▪ Acuarofilia. 
▪ Pesca Deportiva y Turística. 

 
b) Presentación de informes:  

▪ Cumplimiento del Plan Operativo Institucional. 
▪ Estados de ejecución presupuestaria. 
▪ Distribución de recurso humano (Concursos)  e inetrgar la visión por parte de la 

Presidencia Ejecutiva. 
▪ Matriz de Articulación Plan Presupuesto (MAPP) 
▪ Informes de Auditoría. 



▪ Seguimiento a recomendaciones de Auditoría. 
▪ Audiencias. 

 
c) Definición de mesas de trabajo regionales, lideradas por cada uno de los Directores 

de provincia.  
▪ Se debe desarrollar una estrategia de trabajo que definan sus ejes de interés y 

acompañamiento institucional. 

Finalizada la presentación, la señora Ana Victoria Paniagua Prado, considera conveniente definir la 

visión estratégica como país integrando al sector público y al sector privado, e incluir en primera 

instancia las acciones de ordenamiento pesquero y abarcar en un segundo punto los temas 

administrativos. Considera de gran importancia realizar este tipo de sesiones de manera presencial, 

según lo manifestado mediante correos electrónicos. 

Indica la señora Haydeé Rodríguez Romero, que según lo comentado en sesiones pasadas 
relacionado al camarón de arrastre, considera conveniente reelaborar el punto mencionado en la 
agenda y abordarlo de la siguiente manera “Alternativas en pesquería de camarón (Suripera)”, 
profundizar con otras artes, así como explorar la pesca artesanal de camarón en el Caribe. Además, 
considera importante analizar mas a fondo el tema atún, buscando las mejores alternativas. 
 
En cuanto al tema de acuicultura y maricultura menciona el D5 de SETENA, específicamente para 
maricultura y por otra parte informa que está a punto de salir un reglamento para la ley que permite 
el aprovechamiento de camarón y la producción de sal en manglares. 

El señor Deiler Ledezma Rojas, solicita se analice y se tome en consideración la posibilidad de realizar 

sesiones presenciales y virtuales. 

El señor Julio Saavedra Chacón, propone realizar una sesión de trabajo en la Estación Diamantes en 

Guápiles, con el fin de abarcar temas del Caribe. 

La señora Sonia Medina Matarrita, sugiere solicitar a la administración se realice una actualización 

de los encargados de cada Departamento del Incopesca, específicamente en los puestos de atención 

al público. 

El señor Daniel Carrasco Sánchez, somete a consideración de los miembros presentes, generar una 

sesión de trabajo presencial con el finde de desarrollar cada uno de los temas plateados en la 

presente sesión. 

Por su parte la señora Haydeé Rodríguez Romero, indica que esperaba abarcar más puntos en esta 

sesión, considera importante retomarla de manera presencial y hacerla de una manera más 

provechosa, ya que en la presente sesión no se lograron profundizar los temas de manera general. 

Artículo IV 
Cierre: 
Al ser las diez horas con cuarenta minutos se levanta la sesión. 
 


